

Wir machen Musik

Aufbauende Workshop-Reihe

Lust am Musizieren wecken
Beschäftigung mit dem Ich und der Gruppe



Ohne Noten und musikalische Vorkenntnisse.
Lustvoll geführte Improvisationen und Arrangements.
Methoden und Tempo an Gruppe und Alter angepasst.

Der Wechsel zwischen Tag und Nacht, Bienensummen, unser Herzschlag, die Melodie unserer Sprache: Rhythmus – Musik finden wir überall!

Wir lassen unsere Körper sprechen. Nonverbal begegnen wir so neuen Seiten, an uns selbst und an anderen. In sicherem Rahmen kann sich jeder in der Gruppe ausprobieren. Wir machen Musik zum angreifen.

Instrumentarium: Bodypercussion, Stimme, Orff-Instrumente

WS 1 – Rhythmus

Power & Begeisterung.

Rhythmus erdet, verbindet.

Bäume im Wind. Biegen sich, richten sich auf. Wurzeln geben Halt. Äste halten Kontakt zur Umwelt, Blätter rauschen ihr Gedicht.

Körper, Stimme und schon sind wir mitten im Tun. Verborgene Kraftquellen werden angezapft, aufgestaute Energien finden ein Ventil. Ganz nebenbei koordinieren wir Bewegungen und Gedanken. Schnelle Erfolgserlebnisse für den Einzelnen ebnen den Weg für das positive Gruppenerlebnis. Eine gute Basis, denn: Gemeinsam grooven – wir – sind diese Bäume!

WS 2 – Ich & die Gruppe

Was ich tue wirkt, bestimmt.
Eigene Grenzen & jene anderer.

Was geschieht, wenn fünf Dirigenten auf einmal ein Orchester dirigieren wollen? Wie ist das überhaupt, ein Orchester zu dirigieren? Es bewegen sich Leute zu meiner Musik? Cool!
In musikalischen Rollenspielen schärfen wir unsere Sensibilität gegenüber anderen. Spielend lernen wir mehrere Sinne gleichzeitig in Einklang zu bringen. Bewusstes Wahrnehmen befähigt uns dazu, auf Impulse sinngemäß und kreativ zu reagieren. Leichtfüßig bewegen wir uns im Spannungsfeld zwischen Tun & Lassen, Geben & Nehmen.

WS 3 – Melodie & Harmonie

Imitieren & Experimentieren.
Zusammen klingen.

Wir schließen die Augen, spitzen die Ohren, lauschen dem großen Ganzen – formen es gemeinsam. Wir vertonen ganze Geschichten – bringen Gefühle zum Klingen, erwecken Farben, Tiere, Wüsten in unserer Musik zum Leben.
Ausgewählte Modi (Tonbereiche, präparierte Instrumente) schaffen einen Bereich, in dem jeder Ton richtig ist. Gewitzte, konkrete, musikalische... Arrangements geben Struktur, Sicherheit und laden zum Improvisieren ein. Die Klassengemeinschaft verwandelt sich in eine Band: Jeder Einzelne wird gebraucht. Aus Miteinander wird Füreinander. Und zusammen klingen wir.

Schulaufführung – Bühne frei!

Im Laufe der drei Workshops findet jede Gruppe das Lied, das Rhythmus-Spiel, das sie am liebsten auf die Bühne bringen will. Zum Beispiel als Performance im Rahmen eines Schulfestes.

Dauer:

2 Stunden pro Workshop
(½h eintauchen, 1h werken, ½h auftauchen)

von & mit

Matthias Eglseer

Naturpädagoge & Musiker

0699 / 811 45 981

www.naturmusik.me

Impulsseminar:

„Wir machen Musik“ für Lehrende, Eltern, Interessierte
Aufbereitet in handliche Werkzeuge um gezielt Aktionen zu setzen.

> Konkrete Arrangements für zwischendurch

> Wege zur eigenen rhythmischen Standfestigkeit

Optional zu jedem WS buchbar | Dauer: 3 Stunden



Mehr Eindruck befähigt zu mehr Ausdruck. Mehr Ausdruck hinterlässt mehr Eindruck.